

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTAL

Año V

Preto de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa—Miércoles 14 de Agosto de 1912

Redacción y Administración, P. O'Callaghan, 8

Núm. 1213

Efemérides

14 Agosto

1227.—Colocación de la primera piedra de la catedral de Toledo.
1462.—El duque de Medina toma Gibraltar.
1491.—Muere en Brujas el pintor Memling.
1719.—Publicación de la famosa novela de viajes *Robinson Crusoe*.
1742.—Nace en Cesana el Papa Pio VII (Bernabé Chiaramonti).

15 Agosto

1761.—Pacto de familia entre los soberanos de la Casa de Borbón, reinantes en España, Francia y Austria.
1769.—Nace en Ajaccio (Córcega) Napoleón Bonaparte.
1884.—Se inaugura el ferrocarril de Asturias.
1900.—Inauguración del alumbrado eléctrico en Melilla.
1905.—Termina en Liza el Congreso Médico.

MÚSICA Y MÚSICOS

Et lux perpetua, luceat eis... Una guitarra, un mico y un sach.—Se impone.—Argumentos, no, romances.—Dios mío, si cayera esta brava.—¿Quién osará decir...?—De como... etc.

De entre el informe hacinamiento de cosas y de sonas olvidadas, surgió en mi memoria la figura del buen *sinjó Batiste'l monje*. (R. I. P.)

Los mismos lamparones en la vieja sotana sin mangas; los mismos silenciosos zapatos, y el mismo hablar cascarriso y regañón, parecíame ver y oír. De la visión y recuerdo del individuo saltó la loca de la casa, al recuerdo y visión de las cosas del propio individuo, parándose instantáneamente en un punto.

Era yo a la sazón infantil de la Seo. No sé qué le pasaría aquella tarde al buen *sinjó Batistoles* (así le llamábamos), que, en vez de andar como de costumbre a coscorrons con la gente menuda al servicio de la Catedral, nos invitó a comer uvas y a oír cuentos.

Sabrosos fueron, sin duda, las uvas, pero a través de los años parecen saberme a miertes, y de perlas me viene uno de los cuentos retenidos en aquella memorable tarde, para de su moraleja tomar pie y cumplir la promesa que hice en mi anterior artículo a los buenos músicos tortosinos, de ofrecerles medios para conquistar su independencia artística y romper los hierros que les encadenan al potro de las exigencias del vulgo.

Ahí va el cuento: permitidme lo refiera tal como lo oí para que nada pierda de su gracia, si alguna tiene.

«Vataquí qu' una vegada era un carboné, —vá comensá'l *Sinjó Batiste*, mirant carinyosament a la quixalla d' escolaus y infantils, que com pollets arrodolais a la ilocall' escoltavem.— Allá molt lluny, al mitj d' un bosch de carnyques, pins y sebises, tenia la barraca ahont se supliya venell' y tres fills que tenia.

Bamá qu' un día, después de venut lo carbó a la Ciutat, se va troba que de lo que'n va traure no va pugué compra tot lo pá y recapta que necesitava; al arribá a la barraca va cridá a sos fills y 'ls vá dí:

Fills meus, Aixó no pot aná. Los temps son mol dolents; la proballa no podem mixá per mes que mos ascarrasesem trevallant; lo carbó no 'l paguen al preu que val; la llanya, per mes que sabem que hi han molts que 'n necessiten y no pocs, no la podem vore v'uda; estém fassit de miseria, y vatos vos feu grans. En totes estes faccies, hal pensat que lo milló será repartiros la herencia y que vo 'n anosseu a volta mon, avem si feu sort.

—Tu, té, li vá dí al gran; y li vá dá una guitarra.

—Yas, tú, vá dírti al mij; li va entregá un mico.

—Pre'n tu, menut; li vá allargá un sach. En estos xismes y este animalet, la vostra honrades y la gana qu' aspavila mes que 'l milló mestre, vos obrireu camí. No hus amollesseu.

—Ya 'm fareu sabé com vos vá; que Deu vos beneixca y l'Angel de la Guardia no vos dixé. Au, arria en banda.

—Los tres xicots, mitx plorant, van tirá bosch a dins, hasta arribá a una replaseta en que 'l camí's trencava en tres senderes.

—¿Qué 'm de fer, vá dí 'l menut, tot pensant, com, en lo sach tot sol, se podía guanyá la vida.

—No sé res, vá dí 'l del mico, yo m' asbarro pel camí del mij.

—Deu previrá, vá dí 'l gran, tot temptant la guitarra, yo pego pel are camí.

—Al menos prometeu que d' aquí una semana mos tornarém a trobá aquí, pera vore com mos vá en estos dies.

—Conformes, van dí's tres, dos... Lo mateix día, que feya la semana en que 'ls tres ge mans s' havien separat para aná a buscá fortuna, van compareix los tres, asllenguats, aspenjollats, famolónchs, mitj morts.

—¿Com t' ha anat a tu, gran?

—Malamen, manos, malamen. Acamina, qu' acaminats, vaig arribá al poble d' allá, y es ciá, com en la guitarra yo no sabia tocá mes que alló en que feyen ballá al mico, a la gent no li vaig agradá y no vaig arroplegá ni un mal rossogó de pá.

—Pos com lo mico no sap fé res si no toca la guitarra, vá aquí per qué la gent no 's fixaba en natros.

—Y com lo sach era pera arroplegá lo que vatos guanyesau, p' n' aixó lo porto mes vuit que 'l caletre de ceris diputats.

—¿Si provesem d' aná tots junts?

—¡Ale!—Quant lo mico va sentí la guitarra, manets meus, quin modo de fé mamans y brincons y ximperies de les que agraden a la gent.

No res, en pocs anys d' aná junts van arroplegá prou pera retirarse y mantidre a son pare que ya era vallet.

—Y 'l quanto s' ha acabat?

—¿Moralsja?—Uaiós, queridos músicos míos. Vuestra unión resolvería todos los aspectos del problema, el artístico y el económico. El artístico, porque con la suma de elementos superiores que hoy andan dispersos formarías una agrupación numerosa y apta para elevaros al nivel de las magníficas bandas de que tan orgullosos están los valencianos.

Entonces sería caso de poder hacer figurar en nuestros programas a Beethoven, Wagner, Verdi, Tomás, Reyner, Mozart, Pedrell, Massenet y tantos y tantos brillantes músicos de ayer y contemporáneos, con sus sinfonías admirables, con partituras del mérito del Gíurt, «Irinyes», «Tannhauser» y «Cleopatra», y «Pirineos» y «Rienzi», y el «Don Juan» y «Rapsodias», y «Suites» y mil y mil fragmentos de composiciones bellísimas que os encenderían a vosotros en amor al estudio y educarían al pobre pueblo, harto necesitado de que se ilustre y gule.

Nada se opondría a que junto a las indicadas partituras colocárais de vez en cuando arreglos de zarzuelas modernas; bellas las hay, aunque por desgracia no abundan; pero con vuestra labor daríais al público puntos de comparación entre música seria y de fuste y música de tararira. ¿Que las obras de que hablo son difíciles? Hoy sí, imposibles, uniéndos, no; serían sencillísimas. Ved lo que hacen los valencianos, y sabido es que aquí los músicos son mejores solistas, y tan buenos instrumentistas como allá.

¿Que es imposible la unión? Buscad ante todo la gloria del arte y lo demás se os dará de añadidura. Creo yo que nadie podrá aducir argumentos de tal fuerza que convenzan de la imposibilidad de la unión. ¿Que falta alguien, individuo o corporación, que tome por su cuenta el hacer posible lo que se impone para que Tortosa ocupe el

rango artístico que le corresponde; lo sé; pero sé también que nadie osará asegurar que si vosotros ponéis algo de vuestra parte, este alguien aparecerá, corporación o individuo, y hará fácil lo que hoy parece imposible.

—De cómo en este entierro el Ayuntamiento... etc., etc. Así empezará el artículo siguiente, D. m.

J. MORDENTE.

MADRID

Conversaciones

—Fué V. el primero que me habló de las esperanzas revolucionarias de los republicanos.

—En verdad, y lo que entonces le manifesté era tan cierto como que V. y yo conversásemos en este instante.

—Sin embargo, no lo creí; V. recordará que se lo expresé lisa y llanamente. Conozco el paño. Nuestros revolucionarios son de madera burguesa; les gusta comer bien y vivir mejor. Discursos, los que V. quiera puede pedirles, pero en cuanto vislumbren la posibilidad de los falos, parece que se los traga la tierra.

—No participo de sus confianzas. Yo sé que han querido armarla y que siguen queriendo que se arme antes de que se acabe el verano. Sé, sobre todo, que entre tanto revolucionario de mentijillas hay uno, por lo menos, que lo es de verdad, Pablo Iglesias, el cual no se satisface solamente con el jarabe de pico.

—Monserras y cada más que monserras: el Sr. Pablo no tiene las picardihuelas oratorias que otros colseas conjuncionistas, pero no hay entra él y los demás la diferencia del negro de una uña; empero, aunque no fuera así, ¿qué podría él hacer?

—Poner en pie de guerra «pacífica» a muchos millares de obreros: dos días de inquietud, otros dos de malestar y unas cuantas horas con los servicios desquiciados bastarían para que se produjera la hecatombe.

—Pintar como querer. Claro que hay obreros dóciles a la voz de Pablo Iglesias, pero existen otros tantos que tienen el buen sentido de no dejarse traer y llevar por los danczantes de la política. Por el interés de la clase, por mejorar de condición, prontos están a todo sacrificio; pero porque se quiten unos para ponerse otros, no darán, y hacen muy bien, un solo paso. Si Pablo Iglesias dijera, porque sí, arribal, e mayor número de los obreros continuaría echado. Para éstos no basta ya con la promesa de bonín; porque ¿quién flía en los que prometen? ¿quién les asegurará que el cambio de régimen y la sustitución de los hombres del de hoy por los del republicano resolvería ni mitigaría siquiera el problema obrero? Ahora, lo que no se les dá por justicia se les concede por temor: cuando no pudieran cotizar éste, ¿con qué amenazaría? Conocían demasiado a sus insignes correligionarios para no saber que en cada uno de ellos se ocultaba un tirano execrable, que los haría caer por el procedimiento revolucionario que aconsejaba, no há mucho Lerroux, poniendo las manos en las gargantas y apretando fuerte.

—Pues yo le digo que así no pueden continuar las cosas, y que, quieran o no, harán algo. El papel que se ha soltado a la plaza no será objeto de una pura y simple recogida.

—Conformes: retirada, no; protesto, que tendrán que pagar los que giraron. Casi aventuro una afirmación: puede que el resultado sea la ruptura de la alianza republicano-socialista, harto quebrantada ya; entonces tendremos una izquierda y una derecha republicana y un partido obrero, que ni quita ni pone un rey, pero ayude a su señor, al interés de la clase. Y si esto ocurre, volverá a encajar lo que viene desenchajado desde Octubre de 1909 por la locura de los liberales. Porque el toque está en eso. No hay hoy ambiente revolucionario, aunque haya malestar e inquietud, y ¿por qué? Pues porque los

que crean ese ambiente espuman con toda tranquilidad las sustanciosas ollas de Egipto...

Por la copia,
Miguel Peñasflor.

Desde Villarreal

Los funerales por las víctimas del cine

Ha excedido en grandiosidad la función celebrada hoy en nuestra Arciprestal a cuanto podía esperarse, a pesar de que esperábamos mucho dada la actividad y celo de la Junta de Socorros, que ha sido la encargada de organizarla.

En la nave central de nuestro espacio templo se levantaba, erguido y majestuoso, artístico túmulo compuesto de tres cuerpos revestidos de negros crepones y guirnalda de mirto, terminado con la gran figura de un reloj de arena coronado con un fúncos férreo, cuya ca becera estaba colocada esbelta cruz envuelta en negras gasas. Rodeaban este hermoso catafalco multitud de blandones y flameantes pebeteros. Una artística lámpara colocada en el frontispicio del tercer cuerpo manifestaba la dedicación de Villarreal a sus víctimas. Escusamos decir que ha llamado poderosamente la atención de toda la ciudad y de la inmensa multitud que de los pueblos vecinos ha venido a rendir este tributo de piedad a nuestros muertos. Plácemes merecen los Ríos, Ortells y Miró que, con la ayuda de los jóvenes Girona y Usó, han levantado esta obra.

A las siete y media ha llegado en carruaje particular desde Castellón nuestro amantísimo Prelado, siendo recibido en la mitad del camino por el digno señor Arcipreste Dr. Alba con una comisión del Clero, los muy ilustres señores canónigos de la Catedral de Tortosa doctores Bertrán y Rius, otra comisión del Ilmo. Ayuntamiento y D. Francisco Moreo como representante de la Junta de Socorros. Acompañaban al Prelado desde Castellón el Sr. Arcipreste D. Hermenegildo Montaner, y con Joaquín Rocamora, familiar del Prelado.

En el tré de las ocho ha llegado el señor Gobernador civil D. Leopoldo Riu y comisiones del elemento civil, militar y judicial, de Castellón.

A las nueve, el clero en corporación ha ido a la casa-abadía para acompañar al Prelado a la iglesia.

Ocupado el trono pontifical por nuestro Sr. Obispo, ha comenzado la misa asistido por D. Hermenegildo Montaner y D. Santiago Fabra, como diáconos de honor; el señor canónigo Rius, como Presbítero asistente; el Rdo. Figuerola, de Burriana; y Rdo. Candau, de ésta, como diácono y subdiácono de Oficio; los Ríos, Ortells y Juan como ministros de Misa y palmaritos. Ha oficiado de Maestro de ceremonias el muy ilustre Sr. D. José M. Bertrán; servían el altar los Rdos. Chabrera y Rocamora y los seminaristas de ésta y de Almazora.

El coro estaba ocupado por el reverendo Clero Arciprestal y demás sacerdotes de la ciudad, con hábitos corales, las comunidades de Carmelitas calzadas de Onda y descalzas de Burriana y Castellón. Ríos, PP. Capuchinos y Dominicos y sacerdotes de Castellón, Burriana, Onda, Bachi, Almazora, Tales, Nules, Villavieja, Artesa, Alquerías del Niño Perdido, Artana, Caban, Villafamés y Alfondeguilla.

Detrás del Coro en infinitad de sillas estaban las familias de las víctimas. En los bancos del Municipio, las representaciones de los Ayuntamientos de Castellón, Almazora, Burriana, Onda, Bachi, Nules, comisiones de los médicos con el Dr. Clará, inspector provincial de Sanidad; comisiones de la Audiencia, Hacienda y otras entidades de Castellón; tras estos bancos ocupaban asiento las comisiones de entidades particulares de los pueblos circunvecinos; del elemento Militar de Castellón: allí estaba D. Vicente Puchol, D. Carlos Sarthou, D. Manuel Oler, Diputado provincial de Valencia y Jefe Regional

Integrista, D. Manuel Mingarro en representación del Sr. Simó, Jefe de los Jaimistas y del semanario *El Maestrastro*, D. Teodoro Platon; Jefe provincial integrista y Director de *El Criterio*, Sr. Belliçó, representando a *El Diario de Valencia* y el Sr. Nacher, representante de *La Voz de Valencia*. Lo más distinguido de la sociedad villarrealense y la digna de Junta de Socorros.

La presidencia de honor la formaba nuestro ilustrado Sr. Arcipreste doctor D. Vicente Alba, el Sr. Gobernador D. Leopoldo Riu, el gobernador militar interino D. Ataulfo Ayala, Teniente Coronel de la Guardia civil, Comandante de Marina, Alcalde D. Joaquín Juan y el Juez municipal D. Sandalio Soriano, Presidente de la nombrada Junta de Socorros; lo restante de nuestra grandiosa Arciprestal estaba materialmente ocupado de fieles hasta el extremo de no poderse dar un paso por ella.

La orquesta, formada de profesores de Valencia, Castellón y de aquí, ha interpretado con admirable gusto y precisión, bajo la competente dirección del ilustrado músico D. Ismael Peris, la gran partitura del maestro Eslava.

Terminada la misa, ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo nuestro distinguido compatriota Dr. D. Pascual Bono, celoso Arcipreste de Vinaroz. Sublime dierna práctica, sobre todo sentidísima, ha sido la oración fúnebre del Dr. Bono. En párrafos que arrancaban lágrimas al auditorio ha manifestado que venía a llorar las desgracias de su Patria queridísima, y pintando con mano maestra las calamidades que Dios ha castigado las infidelidades de su pueblo manifestadas por el pecado, nos hizo ver que las víctimas que hoy lloramos les ha sacrificado Dios en holocausto para borrar las infidelidades que comenzaban a manifestarse en Villarreal y que inocentes en su mayor parte nos alicecionan para seguir el camino del bien que nuestros padres nos enseñaron.

Terminó diciendo que si bien el recuerdo de la desgracia nos debía hacer llorar, la presencia del grandioso acto que se estaba celebrando, en el que el vigilantísimo Pastor que rige nuestra Diócesis que tanto ha demostrado amarnos ofrece al Padre de las misericordias la Hostia Sacrosanta en el Sacrificio de los Altares, debía llenarnos de consuelo y de alegría santa, porque sin duda ese sacrificio abrirá de par en par las puertas del cielo a las almas de las víctimas que aun están en el Purgatorio y hará que éstas y las que disfrutaban ya en la región celestial hagan descender sobre sus deudos y sobre todo Villarreal la lluvia de la consolación cristiana que tanto necesitan los aflijidos corazones.

Al terminar el orador, los sacerdotes y religiosos, en largas hileras y con cirios encendidos, presididos por el Sr. Obispo, se han dirigido al túmulo y, rodeándole, la orquesta ha entonado el «Liberame Dominé», del maestro Eslava, terminando con esto el homenaje que los que vivimos hemos rendido a la memoria de los que sucumbieron en la terrible desgracia del incendio del «cine».

El Corresponsal.

Villarreal 13-8 912.

Las fiestas de Villalba

Con inquisitadas solemnidad se han celebrado este año las fiestas de esta población los días 10, 11 y 12 de los corrientes, a las que se han asociado no sólo todos los vecinos, sino muchísimos forasteros que nos han honrado con su presencia viniendo de los pueblos comarcanos.

Las funciones religiosas han resultado brillantes, realizadas con la asistencia de la Corporación municipal bajo la presidencia de nuestro digno y muy querido Sr. Alcalde D. Estanislao Ferrer.

Durante los dos primeros días hubo misa solemne, oficiando el reverendo D. Francisco Piñol y el Rdo. Sr. Coadjutor de ésta. Los sermones han estado

Circula el rumor en Valencia de que la compañía norteamericana conocida por el nombre de «La Canadiense» que adquirió en Barcelona la línea del ferrocarril de Sarriá, ha comprado las líneas de los tranvías de aquella capital. La noticia parece confirmarse y se asegura que no ha regateado el precio, conformándose con el tipo fijado por los compradores y adelantando ya una cantidad respetable. Dicese también que «La Canadiense» se propone mejorar los servicios y ampliar el ferrocarril económico de Liria hasta Chelva y el de Rafelbuñol hasta Sagunto.

L. TALLADA MEDICO-CIRUJANO Especialista en enfermedades del estómago é intestinos. HORAS DE CONSULTA: DE 11 A 12 DE 6 A 8. Moncada, 34, 3. TORTOSA

Vino de mesa: seco y dulce; garantiza pureza. Pedidos: D. Jaime Terragó - VINEBRE. Ayer al anochecer descargó en Barcelona un violentísimo aguacero, que duró por espacio de una hora.

Consultorio MARIN para enfermedades de la boca.—Operaciones sin dolor.—Gran laboratorio para la construcción de dentaduras de todas clases y sistemas. Calle Obispo Aznar, antes Plaza Nueva, al lado de la ferreteria del señor Nivera. TORTOSA. El Gobernador ha prohibido celebrar capas de vaquillas en varios pueblos. El moro de la cábila de Frajana que hace unos días fué encontrado en los alrededores de Reus, se encuentra completamente restablecido en el hospital de dicha ciudad. Como ha manifestado deseos de ingresar en la religión cristiana, se le administrará el bautismo después de iniciarle en los principios religiosos.

J. FERRER MEDICO-CIRUJANO Consultorio y Clínica especial para enfermedades de mujeres y niños PARTOS CONSULTA: De 10 a 1 y de 4 a 6 P. Catedral, n.º 2 pral., 1.º.—TORTOSA

Nuestro querido amigo D. José M.ª Pauli nos ha enviado un elegante prospecto con nota de precios del Cigarrillo inhalador Cenarro que es un invento sensacional recomendado por las más notables eminencias. Agradecemos al Sr. Pauli su atención.

Joaquín Angela Espuny Procurador de los Tribunales Ha abierto su despacho en la calle del Angel, n.º 7, 1.º 2.º

Incendio en el Desierto de las Palmas.—Dicen de Castellón con fecha de ayer, a las 11 de la noche: «El hermoso paisaje, cubierto de pinada vieja y de pimpollo, que envuelve el convento denominado del Desierto de las Palmas, residencia de los Padres Carmelitas Descalzos, está siendo en estos momentos teatro de un imponente incendio.

Desde el anochecer han observado los vecinos de Castellón y Benicásim que los pinares del Desierto de las Palmas, por el lado del monte Bartolo, arden con fuerza violenta, propagándose el fuego con rapidez visible. Un fuerte viento Norte favorece el siniestro, cuyos reflejos igneos dan un aspecto fantástico a las inmediatas montañas la Aguja de Santa Agueda y demás estribaciones, sobre las que se yergue la repetida eminencia del Bartolo. Parece deducirse, por la dirección del fuego, que éste tuvo su punto de partida en el término de Puebla Torresa, no perdiendo en estos momentos la posibilidad de atajarlo. Obedece esto principalmente no sólo a la distancia, sino a que hay carencia total de noticias oficiales. Llegan particulares de que el señor gobernador ha tomado algunas medidas y buscado noticias de que hasta ahora carece. Puede afirmarse que la población entera de Castellón está en las azoteas, plazas y alrededores de la ciudad, contemplando el grandioso espectáculo, aunque triste y muy lamentable, si no logra atajarse, pues entre sus efectos quizá se cuenten la pérdida de una parte de la escasa riqueza forestal que

por aquí tenemos y de muchos campos de cultivo. Como es natural, una buena parte de la población se preocupa de si puede haber llegado o no el fuego al convento de los Padres Carmelitas, pues según queda dicho, el fuego se observa por el lado de la montaña del Bartolo; pero no puede precisarse su alcance. Se ignoran las causas origen del siniestro, si bien quizá obedezca a los generales motivos que el pastoreo, más o menos furtivo produce».

Luis Ballester y Ballester PÉRITO AGRÓNOMO Levantamiento de planos.—Destindes —Mediciones.—Expedientes de acotamiento arroyal.—Análisis de tierras, abonos y productos agrícolas —Proyectos de construcciones rurales, etc., etc. Cervantes, 2, 3.º 2.º.—TORTOSA

De Sociedad Ha regresado de Castellón de la Plana la R.ª M.ª General de las Hermanas de la Consolación. —Ha regresado, acompañado de su señora D.ª María del Pilar Fontcuberta, nuestro querido amigo el ilustrado médico de esta ciudad D. Joaquín Ferrer que ha estado unos días en Villalba al lado de su madre y hermanos. —En el tren de esta madrugada ha llegado a esta ciudad, procedente de Barcelona, la Srta. Julia de Azara, hermana de la respetable esposa de nuestro amigo D. Francisco de Gargallo. —Ha regresado de Villalba, a donde fué con motivo de predicar en las fiestas de San Lorenzo, nuestro querido compañero de Redacción Rdo. D. José Campos.

Sucesos Ayer por la tarde a las siete hubo un amago de incendio en una casa de la cuesta de Santa Clara, que fué sofocado inmediatamente por algunos vecinos.

Necrológicas. Tras larga y penosa enfermedad, sufrida con la mayor resignación, y confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha muerto en la paz del Señor el nueve del actual y a la edad de sesenta y seis años, D. Pedro Tena, padre de nuestro querido amigo D. Eulogio Tena párroco de Palaenques. Al mencionado señor y a Sor María del Carmelo religiosa de la Consolación lo mismo que a toda su demás familia le enviamos nuestro más sentido pésame y rogamos a nuestros lectores encomienden su alma a Dios.

Religiosas —El próximo domingo se celebrará en la parroquia de Santiago la fiesta de la Asunción de Nra. Sra. Predicará el Ldo. D. Juan Roigé, Profesor del R. Seminario Conciliar. Mañana, a las seis de la tarde, empezará el octavario, durante el cual harán la vela ante la Virgen desde las seis de la mañana hasta las seis de la tarde, las jóvenes de la Parroquia. —Mañana, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, predicará en la misa solemne de la Catedral el Ldo. D. Rafael Alguero Por la tarde, después de los divinos Oficios, saldrá la procesión de la Catedral, recorriendo las calles de Cruera, Cárcel, Obispo Aznar, Constitución, Carbó, Angel, Gil de Federich, Plaza de la Catedral, Tablas Viejas y Cruera. —En la iglesia de la Purísima Sangre se celebrará pasado mañana la tradicional fiesta de San Roque. Por la mañana, desde el amanecer hasta las ocho y media, se dirán misas rezadas. La solemne será a las nueve, con sermón que predicará el Rdo. don José Campos. Por la tarde, a las seis, tendrá lugar la novena como todos los días, terminándose la función religiosa con la adoración de la Reliquia del Santo.

Un muerto iustro París, 13. El compositor Julio Massenet ha muerto esta mañana, a las cuatro, en su casa de París. Padeía desde hace tiempo de un cáncer, y ha muerto casi de repente, sin que se hubiera podido recurrir a la operación quirúrgica.

Telegrama del Papa Aguisgrán, 13. El telegrama de Su Santidad, dirigido al Congreso Católico, esta concebido en los siguientes términos: «El Padre Santo ha recibido con gran alegría el testimonio de vuestra adhesión filial y muy especialmente los sentimientos de entera devoción a la Santa Sede Apostólica, de la cual es Jefe supremo, que le han ofrecido los católicos alemanes reunidos en Aguisgrán. Une a esta confianza la bendición apostólica, que os envía desde el fondo de su corazón como prenda de la gracia divina y como testimonio de benevolencia hacia la asamblea general de católicos.—Firmado, Cardenal Merry del Val»

Los terremotos Constantino, 13. Las sacudidas sísmicas continúan en los puntos más perjudicados por el terremoto. Los testigos de aquella catástrofe pretenden que se ha aplanado una montaña entre Charo y Chorak. Cuentan que se percibió una humareda y se formó un cráter sobre Tekfundagh. La explosión se oyó una hora antes del terremoto. En Myricifto existen numerosos cadáveres en descomposición, bajo los escombros y 50.000 personas están sin

GRAN LIQUIDACIÓN DE CALZADO HECHO en la Zapatería de la calle Ciudad y Pasaje Franquet — TORTOSA — De piel superior para caballero Clavateadas, Brodequi á Ptas. 9.ºº par Id. Polaca á » 9.ºº » Cosidas á » 11.ºº » Para señora Clavateadas, corrientes á Ptas. 7.ºº par Id. superiores á » 9.ºº » Cosidas altas á » 12.ºº » » tación Luis XV » 15.ºº » VENTAS AL CONTADO A medida rigen los precios de costumbre

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, donde se encontrará en Tortosa el 20 de este mes, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados bragueros Cuádruplo y Triple-Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro por nadie: absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que la que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de los desviaciones de las piernas, piés, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. NOTA. Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el día 20 Julio en la Fonda de Europa, donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen este día, tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

CAJAS Y BASCULAS

No comprar CAJAS DE CAUDALES ni BASCULAS sin consultar antes la casa PIBERNAT, de Barcelona. TALLERES: Parlamento, 9 BARCELONA DESPACHO: Avinyó, 8 y 10 AGENTE EN TORTOSA: AUGUSTO ARRAUT, Platería y Relojería de Ntra. Sra. de la Cinta, Angel 3 y 5. (frente a la Farmacia del Dr. Canivell)

Por telégrafo y teléfono

Emigrados portugueses Madrid, 13. Procedentes de Orense, esta mañana han llegado diez emigrados portugueses; cinco de ellos son sacerdotes, dos oficiales del ejército portugués y los restantes individuos de tropa. Llegaron a Madrid en estado lamentable, quejándose amargamente de las mil penalidades que sufrieron antes de poder abandonar el territorio portugués. El gobernador civil interino, señor Cembrano, dispuso que se les atendiese convenientemente y se les facilitasen medios para restaurar sus exhaustas fuerzas. Esta tarde han salido los diez con dirección a Coariza.

Varias noticias Lisboa, 13. Los periódicos dicen que el capitán Paiva Couceiro se encuentra actualmente en San Juan de Luz. —El presidente de la República ha declarado que no asistirá a fiesta ninguna mientras no se haya resuelto el incidente surgido con España. —En aguas de Vianna ha naufragado un bergantín, ahogándose tres de sus tripulantes. —Ha dimitido el presidente de la asociación «El libre pensamiento», y ha dicho que en una próxima asamblea hará públicos los motivos de ello. —Han sido apresadas en aguas portuguesas varias embarcaciones de pesca española.

Un muerto iustro París, 13. El compositor Julio Massenet ha muerto esta mañana, a las cuatro, en su casa de París. Padeía desde hace tiempo de un cáncer, y ha muerto casi de repente, sin que se hubiera podido recurrir a la operación quirúrgica.

Telegrama del Papa Aguisgrán, 13. El telegrama de Su Santidad, dirigido al Congreso Católico, esta concebido en los siguientes términos: «El Padre Santo ha recibido con gran alegría el testimonio de vuestra adhesión filial y muy especialmente los sentimientos de entera devoción a la Santa Sede Apostólica, de la cual es Jefe supremo, que le han ofrecido los católicos alemanes reunidos en Aguisgrán. Une a esta confianza la bendición apostólica, que os envía desde el fondo de su corazón como prenda de la gracia divina y como testimonio de benevolencia hacia la asamblea general de católicos.—Firmado, Cardenal Merry del Val»

Los terremotos Constantino, 13. Las sacudidas sísmicas continúan en los puntos más perjudicados por el terremoto. Los testigos de aquella catástrofe pretenden que se ha aplanado una montaña entre Charo y Chorak. Cuentan que se percibió una humareda y se formó un cráter sobre Tekfundagh. La explosión se oyó una hora antes del terremoto. En Myricifto existen numerosos cadáveres en descomposición, bajo los escombros y 50.000 personas están sin

abrigo. Un torpedero continúa prestando auxilios. —El consulado de Francia en los Dardaneos no se hundió pero sufrió graves desperfectos a causa del terremoto. Se ha enviado a la región devastada por el sccudimiento sísmico dos inspectores del ministerio del Interior que darán noticias detalladas.

Noticias de Mazagán Tánger, 13. Recibo una carta de Mazagán con fecha 7, que pone de manifiesto la creciente tirantez de relaciones que existe entre las autoridades y la colonia francesa de una parte y los españoles allí residentes de otra. Hé aquí el contenido de la carta del día 7: «Verifícase el entierro del oficial Kieffer, al cual fueron invitadas todas las colonias europeas, excepto la española y su representante, asistiendo los demás cónsules de uniforme. En el camentario pronunciaron discursos el coronel Mangin, el capitán Poulet y el cónsul de Francia, tratando de demostrar que dicho oficial había sido víctima de un criminal patrocinado por España. Dicese que el Gobernador de Mazagán pasó una circular a los cónsules comunicándoles que no respondía de que las tropas respetasen a los protegidos europeos, teniendo en cuenta que la mayoría de ellos hallábanse en rebeldía. Entre los españoles produjo la noticia gran indignación, que prudentemente no exteriorizaron, pero afirman estar dispuestos a repeler cualquier acto brutal que cometa el ejército de desarmados senegaleses que manda Mangin.»

Llegaron a aquella rada el transporte «La Frances», desembarcado municiones y provisiones y el crucero «Cosmao» que dejó una compañía de infantería de Marina que se aloja en el fondak del Gobierno marroquí.

El temporal Han llegado trece lanchas pesqueras; algunas son de Bermeo y Ondarroa. Noticias de estos puertos y de los de Bermeo, Santander, Ondarroa, Fuente rrabia y otros hacen ascender a 20 el número de ahogados, pero se teme que haya muchos más. A las doce de la noche amainó el temporal.

Los Prelados en Begonia Continúan con gran solemnidad las fiestas de Begonia. Los Prelados presenciaron desde los balcones las típicas danzas de los aures kularis y otros festejos celebrados en su honor. —Las modistas madrileñas han visitado el Santuario de Begonia.

ZARAGOZA Sobre la ley de asociaciones En el «Boletín Oficial Eclesiástico» de la Diócesis, ha publicado el señor Arzobispo una petición dirigida al señor Canalejas, abundando en los mismos conceptos que el Cardenal de Toledo, acerca del proyecto de ley de Asociaciones. Dice que ha de procurarse la armonía entre la Iglesia y el Estado para asegurar la tranquilidad de la nación y el bienestar de los obreros.

TÁNGER Contra el Roghi El general Gouraud ha salido con respetables fuerzas contra el Roghi, que no cesa en sus propósitos de soliviantar las tribus cercanas.

BARCELONA Un «kase» de Lerroux Lerroux ha dispuesto que se disuelva la junta municipal lerrouxista, siendo sustituida por otra formada, compuesta de los presidentes de los centros radicales y otros individuos del partido.

Los nacionalistas En la Asamblea que celebrarán el domingo los nacionalistas republicanos, se tratará de varios asuntos entre ellos ratificar los acuerdos relativos a la conducta de los concejales del partido del asunto de la reversión de los tranvías.

HOGAR Y ESCUELA Revista quincenal destinada al fomento de la piedad y del honesto esparcimiento en el seno de las familias. Se suscribe directamente en la librería de D. P. Sanmartí, Caspe, 2, Barcelona, 6 en la Administración de EL PESTAUADOR, Tortosa.

Pida V. Anís Diana De venta en los principales establecimientos.

Petición Una comisión de taberneros, dueños de cafés y establecimientos análogos ha visitado al presidente del Consejo rogándole que les permita cerrar más tarde y que no se les impongan multas por este motivo.

SAN SEBASTIAN De regreso de Tréveris Han llegado a esta capital los congresistas españoles que asistieron al Congreso Internacional Mariano que acaba de celebrarse en Tréveris. Regresan muy satisfechos de su viaje y de la labor del Congreso, en el cual han desempeñado un papel importante los españoles, especialmente el Obispo de la Seo de Urgel Dr. Benlloch.

El temporal Han llegado varias lanchas pesqueras que se creía víctimas del naufragio, pero faltan todavía muchas. Los alcaldes de Ondarroa y Lequeitio participan que de aquella matrícula se han ahogado diez hombres.

BILBAO El temporal Han llegado trece lanchas pesqueras; algunas son de Bermeo y Ondarroa. Noticias de estos puertos y de los de Bermeo, Santander, Ondarroa, Fuente rrabia y otros hacen ascender a 20 el número de ahogados, pero se teme que haya muchos más. A las doce de la noche amainó el temporal.

Los Prelados en Begonia Continúan con gran solemnidad las fiestas de Begonia. Los Prelados presenciaron desde los balcones las típicas danzas de los aures kularis y otros festejos celebrados en su honor. —Las modistas madrileñas han visitado el Santuario de Begonia.

ZARAGOZA Sobre la ley de asociaciones En el «Boletín Oficial Eclesiástico» de la Diócesis, ha publicado el señor Arzobispo una petición dirigida al señor Canalejas, abundando en los mismos conceptos que el Cardenal de Toledo, acerca del proyecto de ley de Asociaciones. Dice que ha de procurarse la armonía entre la Iglesia y el Estado para asegurar la tranquilidad de la nación y el bienestar de los obreros.

TÁNGER Contra el Roghi El general Gouraud ha salido con respetables fuerzas contra el Roghi, que no cesa en sus propósitos de soliviantar las tribus cercanas.

BARCELONA Un «kase» de Lerroux Lerroux ha dispuesto que se disuelva la junta municipal lerrouxista, siendo sustituida por otra formada, compuesta de los presidentes de los centros radicales y otros individuos del partido.

Los nacionalistas En la Asamblea que celebrarán el domingo los nacionalistas republicanos, se tratará de varios asuntos entre ellos ratificar los acuerdos relativos a la conducta de los concejales del partido del asunto de la reversión de los tranvías.

HOGAR Y ESCUELA Revista quincenal destinada al fomento de la piedad y del honesto esparcimiento en el seno de las familias. Se suscribe directamente en la librería de D. P. Sanmartí, Caspe, 2, Barcelona, 6 en la Administración de EL PESTAUADOR, Tortosa.

Pida V. Anís Diana De venta en los principales establecimientos.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) ÚLTIMA HORA Conferencia de las 17-20 MADRID Lo que dice Canalejas El Sr. Canalejas, al recibir esta mañana a los periodistas que no tenía ninguna noticia de interés que comunicaries, a no ser las tristes que se reciben de Bermeo referentes a los naufragios, que hacen temer hayan producido numerosas víctimas. Se ha quejado el Sr. Canalejas de los ataques que le dirigió Barrio en el mitin de ferroviarios, y ha dicho que por su parte no ha habido ninguna tiranía, sino únicamente las precauciones convenientes para que no degenerara en disturbios la propaganda societaria. Almuerzo Canalejas ha recibido un telegrama

